

DÉCLARATION POUR LA VALORISATION DES LANGUES FRANCO-CRÉOLOPHONES

Bâton Rouge, 4-7 septembre 2023

CONSIDÉRANT que nous sommes plus de 33 millions de francophones dans les Amériques, et que la Francophonie des Amériques est plurielle et riche de ses accents;

RAPELLANT que les langues française et créole se parlent depuis plus de 300 ans en Louisiane et que 3,3 % de sa population est franco-créolophone;

SOULIGNANT le patrimoine distinct et divers de la culture louisianaise ainsi que les héritages français, créole et cadien de la Louisiane;

L'Assemblée régionale Amérique de l'APF, réunie à Bâton Rouge, en Louisiane, du 4 au 7 septembre 2023 :

RÉAFFIRME les liens de la francophonie qui nous unissent et son soutien indéfectible envers les communautés franco-créolophones et la francophonie louisianaise ;

DEMANDE au gouvernement et à l'Assemblée législative de l'État de la Louisiane de développer, en étroite collaboration avec les communautés amérindiennes, cadiennes et créoles, des politiques et stratégies pour la promotion et la valorisation des langues d'héritage de la Louisiane;

INSISTENT sur la nécessité d'investir dans les programmes en immersion française dans les milieux scolaires, de pallier la pénurie de main-d'œuvre d'enseignantes et d'enseignants en français, d'offrir une variété d'activités socioculturelles aux communautés amérindiennes, cadiennes et créoles afin de promouvoir la francophonie louisianaise et de cultiver un sentiment d'appartenance auprès des nouvelles générations ;

RÉITÈRE l'importance pour le gouvernement et l'Assemblée législative de l'État de la Louisiane de financer et d'inciter au développement d'une offre universitaire en langue française, et ce, dans l'ensemble de ces programmes d'études, dont les médias, la communication, le tourisme, etc.;

RECONNAÎT le potentiel économique de ses langues d'héritage et le caractère attractif de la culture louisianaise ;

APPELLE le gouvernement et l'Assemblée législative de l'État de la Louisiane à collaborer davantage à la valorisation des cultures franco-créolophones en investissant dans des politiques, des infrastructures et dans la création d'emplois, notamment dans les secteurs touristique, culturel et médiatique ainsi que dans les industries de la langue.